

# NUEVAS RECUPERACIONES 2013



Custodia de plata robada en los años 80 de la iglesia San Esteban Mártir del distrito de Yaurisque en Cusco. En noviembre del 2010 esta obra de arte intentó ser vendida por la casa de subasta Christie's en Nueva York.

En una acción coordinada entre las autoridades peruanas y estadounidenses se detuvo la venta e incautó el bien para luego ser entregado al Consulado General del Perú en Nueva York. Posteriormente fue repatriado al Perú. Esta pieza y otros bienes culturales fueron repatriados por la Embajada del Perú en los Estados Unidos y entregadas en ceremonia oficial al Ministerio de Cultura.

Esta custodia está elaborada en plata dorada con aplicaciones de esmalte. Fue trabajada en los talleres del Cusco virreinal durante el siglo XVIII. Tiene una altura de 80 cm. y un peso aproximado de 15 a 18 kilogramos.



En 1929 se llevó a cabo la Exposición Iberoamericana de Sevilla. Para esa actividad internacional se construyó el Pabellón Perú en Sevilla donde se exhibió la colección de piezas prehispánicas de diferentes estilos culturales transportadas desde nuestro país.

Circunstancias adversas como la guerra civil española y la falta de presupuesto hicieron imposible el retorno de la mayoría de las piezas hasta 1958. Un lote de bienes, entre ellos un grupo de remos, de madera tallada, quedó en custodia del Consulado General del Perú en Sevilla, el mismo que regresó al Perú en setiembre del 2013 luego de lo cual fue entregado al Ministerio de Cultura.

Remate o puño de remo Chimú. Presenta una escultura de una ave en acción de pesca.



Vaso de metal dorado con decoración incisa. Estilo cultural del norte del Perú.

El año 2010 la casa de subasta MOSSGREEN AUCTIONS de Australia intentó subastar bienes culturales peruanos.

En coordinación con las autoridades peruanas y australianas se logró detener la venta y las piezas fueron recuperadas y entregadas a la Embajada del Perú en Canberra. Posteriormente los bienes culturales fueron repatriados y entregados en ceremonia oficial al Ministerio de Cultura.